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ОТЗЫВ НАУЧНОГО РУКОВОДИТЕЛЯ 

о магистерской диссертации Е. В. Введенской на тему: 

«Особенности глагольной морфологии в “Поэме о Дигенисе Акрите”» 

«Поэма о Дигенисе Акрите» — один из самых известных литературных памятников 

греческого средневековья. О нем много написано, и до сих пор многое неясно. Наверное, 

единственное, что удалось точно доказать — это то, что «Поэма о Дигенисе Акрите» не эпос 

и не запись устного исполнения. До сих пор не совсем понятно, как соотносятся друг с 

другом разные версии, и почему они обнаруживаются случайно, а не указываются в 

описаниях библиотек. Я не буду здесь отвлекаться и высказывать собственную гипотезу, а 

отмечу лишь, что после издания Стилиана Алексиу внимание неоэллинистов 

сосредоточилось на Эскуриальской версии. Екатерина Владимировна Введенская, работу 

которой мы обсуждаем сегодня, подошла к рассмотрению данного памятника с позиции 

филолога-классика, каковым она и является по своему первому образованию. С самого 

начала ее привлекла старейшая и наименее изученная в лингвистическом отношении Гротта-

Ферратская версия. Эта версия часто сопоставляется с Эскуриальской версии, однако прежде 

сопоставление затрагивало лишь сюжет и текстологические особенности. Исследование 

Екатерины Владимировны — это первая работа, где предпринимается собственно 

лингвистическое сравнение обеих версий. 

История развития греческих глагольных форм и их значений — тема очень 

привлекательная, но пока еще плохо описанная. Материал, отобранный Екатериной 

Владимировной, позволяет проследить развитие глагольных форм. Диссертант проделал 

огромную работу по поиску, сбору и комментированию материала. Исследование выполнено 

в духе классических образцов описания античных и ранневизантийских текстов, хотя, 

думаю, ее бы только украсило и применение современных методов лингвистического 

анализа, к сожалению, пока еще трудно приживающихся в классической филологии и 

византиноведении. 

Диссертационное исследование Екатерины Владимировны Введенской, несомненно, 

следует признать удачным. По моему мнению, оно заслуживает высокой положительной 

оценки. 

Отзыв выполнил доцент кафедры общего языкознания филологического факультета СПбГУ 
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